

# Nuevo récord alcanza la migración hacia países de la OCDE y Chile se suma a alza

■ En el país la población extranjera ya llega a 1,6 millón. En 2013 alcanzaba a 415,5 mil.

Un nuevo récord alcanzó en 2023 el flujo de población extranjera hacia los países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) con la llegada de 6,5 millones de personas, según reveló un nuevo informe del bloque.

La mayor parte del aumento de la migración permanente respondió a la de carácter familiar (18%), mientras que los movimientos asociados a mano de obra hacia el bloque se mantuvieron estables en un nivel elevado, con poco menos de 1,2 millón de trabajadores, al igual que en 2022.

Alrededor de un tercio de las naciones de la OCDE experimentó niveles de inmigración sin precedentes en 2023, entre ellos Canadá, Francia, Japón, Suiza y el Reino Unido. Otro tercio registró un descenso de los flujos de entrada, como fue el caso de Dinamarca, Estonia, Israel, Italia, Lituania y Nueva Zelanda.

En el caso de Chile, la población nacida en el extranjero en 2023 correspondió al 8,3% del total



**En Canadá, Reino Unido, EEUU y la UE se observaron las tasas de empleo de inmigrantes más altas de su historia.**

para llegar a 1,6 millones, de las cuales 49% son mujeres. Si bien se trata de un salto de 291% frente a 2013, la comparación con 2022 solo se tradujo en un alza de 3,4%.

Los principales países de origen son Venezuela (33%), Perú (15%), Colombia (12%).

En los países de la OCDE –sin contar Polonia– se concedieron más de 2,4 millones de permisos y autorizaciones de trabajo, lo que representa un aumento anual del 16% y 28% por encima de los niveles previos a la pandemia del Covid.

Un total de 10 países del bloque, entre ellos Canadá, el Reino Unido y EEUU –así como la UE en su conjunto– alcanzaron las tasas de empleo de inmigrantes más altas de su historia.

También batió récord el número de nuevos solicitantes de asilo en

los países de la OCDE en 2023, con 2,7 millones de nuevas peticiones (30%). Y, en este contexto, por primera vez, el número de solicitudes de asilo en EEUU (más de un millón) superó al de las naciones europeas en su conjunto. Lideraron Venezuela (270 000), Colombia (203 000), Siria (171 000) y Afganistán (150 000).

Según el reporte, los inmigrantes representan una proporción cada vez mayor del empresariado de los países de la OCDE. En 2022, en promedio, el 17% de los autónomos de los países de la OCDE eran inmigrantes, frente a un 11% en 2006.